# **ÉCHANGER** > TRIBUNES LIBRES

### **UNION POUR VERSAILLES**

Venez célébrer les Jeux Paralympiques les 7 et 8 septembre au Club 2024

e mois de septembre accueillera à Versailles un évènement inédit: l'épreuve paralympique de para dressage du 3 au 7 septembre. Pour célébrer une performance hors du commun, les associations duterritoire se sont mobilisées, et il n'a pas fallu grand-chose pour enthousiasmer toutes celles et ceux qui chaque jour, accompagnent avec professionnalisme, détermination et surtout bienveillance, les Versaillais touchés pas une incapacité à conduire leur vie sans aide.

Elles seront donc toutes présentes les 7 et 8 septembre pour accueillir le public au Club Paralympique 2024, installé parking de l'Europe. Bénéficiant du soutien financier ou logistique de la Ville, par la mise à disposition de locaux, d'espaces publics ou de matériel, ces associations collaborent étroitement avec la mission handicap du CCAS de la Ville depuis de nombreuses années.

C'est au cours de la réunion annuelle de la Commission Communale d'Accessibilité qu'est fait le bilan de l'accessibilité de la Ville en termes de mise aux normes des bâtiments, des transports publics, des jardins, de l'éducation, de l'accueil de la petite enfance, des activités sportives ou culturelles mettant en lumière l'engagement de tous les services de la Ville au service des personnes avec des besoins particuliers. Sous l'impulsion de la mission handicap du CCAS, ceux-ci explorent des réponses innovantes telles que ACCEO permettant aux personnes sourdes d'entrer en relation, notamment avec la Police Municipale si nécessaire. Le service de l'urbanisme se rend disponible pour accompagner les établissements recevant du public nécessitant des travaux de mise aux normes et les grands travaux urbains sont soumis à une étude minutieuse.

Aux côtés des établissements de la Ville: l'IME le Rondo - Croix Rouge, le Foyer Saint-Louis - Fondation Anne de Gaulle, le Foyer du Cèdre - Délos, la Maison d'Éole -CCAS de Versailles portant des projets innovants tels que des habitats inclusifs, tous ont rivalisé d'ingéniosité pour faire découvrir le monde de la performance, de l'athlétisme permanent, du surpassement quotidien qu'est le monde du handicap.

Un quiz à réaliser en langue des signes vous fera découvrir un monde en soi avec ses codes, une tentative de danse avec un fauteuil autonome vous fera expérimenter le déséquilibre « assisté » et l'abandon confiant, enfin, avec un casque de réalité virtuelle, vous expérimenterez une situation d'autisme ou de troubles Dys, révélant l'importance de l'environnement pour ce type de public. Cette expérience à ne pas manquer ne se reproduira pas avant longtemps. Les associations partenaires sont impatientes de vous faire découvrir un monde plein de rires, d'entraide, de joies profondes partagées. Une bouffée d'air frais en ces temps lourds et orageux!

La majorité municipale

#### **EN AVANT VERSAILLES**

Versailles, bastion du catholicisme?

es hommes de cœur n'ont pas manqué d'être attristés et scandalisés par l'infâme spectacle donné le 26 juillet dernier lors de la cérémonie d'ouverture des Jeux olympiques: Reine de France guillotinée, sang sur les murs de la Conciergerie, évocation de rapports sexuels à trois, regards concupiscents portés sur un enfant par un adulte mimant un égorgement. Plusieurs scènes frappaient par leur ignominie.

Les tyrans organisent souvent dans l'histoire de puissantes célébrations laissant après leur chute un souvenir amer et ironique. Les futurs historiens ne manqueront pas de faire le lien entre l'image ridicule d'un cheval en néon flottant le 26 juillet sur des bouées traînées dans la Seine, bête apocalyptique de pacotille, et la véritable apocalypse, celle qui vient et qui mettra fin à de longues années de gabegie financière, d'impuissance de l'État et d'amoralisme.

Au moment où nous écrivons ces lignes, les grilles de la tyrannie, dont chacun espérait à Versailles qu'elles se limiteraient à la Seine et à quelques quartiers privilégiés de Paris, ces grilles et leurs cages font leur apparition sur le boulevard de la Reine. Alors qu'il est devenu difficile de trouver à Versailles des policiers dissuadant le crime, les cambriolages et les trafics en tous genres, la police nationale réapparaît pour quelques jours dans nos rues, non pour y réduire les désordres, mais hélas pour les augmenter par des interdictions et des contrôles tatillons, qui n'ont pas leur place dans un État de droit.

Ce culte de la formalité et du contrôle, qui a pu empêcher il y a peu des Parisiens de dormir chez eux le soir, constitue une nouveauté dans l'histoire de l'autoritarisme.

Il suffisait d'organiser les cérémonies dans des stades au lieu de les tenir au cœur de nos villes, devenus vulnérables en ces temps de terrorisme. Le Prince en a voulu autrement. À l'évidence, la représentation de la cène avec en lieu et place du Christ un être de sexe indéfini, peu ascétique et indécent, constitue une insulte à la religion chrétienne, religion historique de la France, fille aînée de l'Église comme l'a rappelé Jean Paul II.

Comment expliquer que les chrétiens de Versailles, si nombreux, si fervents, aient voté majoritairement aux dernières élections pour le parti du Président de la République qui, non content d'avoir augmenté la dette publique française de 1 000 milliards d'euros, est le commanditaire de ce spectacle d'indignité et de dépravation. Versailles fut longtemps en France un bastion chrétien. Que nous est-il arrivé?

En avant Versailles! enavantversailles@gmail.com

## **VIVRE VERSAILLES - ÉCOLOGIE CITOYENNE**

A vos marques, prêt, partez!

n début d'été, notre Président dans sa magnanimité nous redonnait le pouvoir de choisir nos représentants à l'Assemblée Nationale. Espérons au moins que nos députés fraîchement élus ne se feront pas à nouveau maltraités par l'exécutif à coup de 49-3 par exemple comme lors de la précédente législature.

Au lendemain du 7 juillet 2024, nous sortions en effet de trois scrutins successifs, européens et législatifs. Environ 59 000 Versaillais étaient inscrits sur les listes électorales, répartis sur 42 bureaux de vote avec la mobilisation d'un nombre important d'assesseurs et de scrutateurs. Comme conseiller municipal, j'ai eu pour la première fois à présider un bureau de vote et j'ai pu mesurer à quel point ces acteurs de l'ombre étaient indispensables au bon fonctionnement des scrutins. Je profite de cette tribune pour leur rendre hommage et remercier chaleureusement celles et ceux qui ont accepté de m'aider à tenir le bureau de vote dont j'avais la charge.

Comme élu, et je pense que cela ne concernait pas que moi, cette mobilisation a été éreintante. A trois reprises en l'espace d'un mois, il a fallu se rendre disponible tout un dimanche avec la responsabilité d'assurer le bon fonctionnement d'un bureau de vote, et avec la nécessité de trouver à chaque fois des assesseurs en nombre. De plus, avec la dissolution, le temps politique semblait s'être accéléré pour un résultat à la sortie des urnes surprenant compte tenu de ce que nous annonçait les sondages. De cette confusion, je retiens deux faits marquants.

D'abord, que deux élections avec des modes de scrutin différents se soient déroulées de manière si rapprochée, permet de rappeler comment le champs politique peut être façonné selon qu'on adopte la proportionnelle ou le scrutin majoritaire à deux tours. D'autre part, et les journalistes des médias de grande écoute ont leur part de responsabilité dans cette dérive, que la peur continue à servir de ressort émotionnel pour orienter nos choix. Ces deux faits parmitant d'autres illustrent la néces-

sité d'interroger nos modes de délibérations et la posture à développer pour permettre l'émergence d'un processus démocratique moins autoritaire, plus juste et émancipateur.

Suite au repos estival et aux récents événements politiques, c'est avec un enthousiasme renouvelé que nous comptons avec notre groupe continuer à bâtir un projet autour de processus démocratiques locaux mobilisant une participation citoyenne et associative plus active et régulière, au service du vivant et des besoins élémentaires de chacun.

Je vous souhaite une excellente rentrée.

Texte de Moncef Liste Vivre Versailles élu.es Stéphanie Belna & Moncef Elacheche contact@vivreversailles.org www.vivreversailles.org

#### **ENSEMBLE VIVONS VERSAILLES**

Liberté, égalité, oui mais... fraternité aussi!

u 1er tour des élections législatives anticipées, le taux de participation sur les deux circonscriptions, à Versailles uniquement, s'est amélioré: 73,90 % (contre 57,62 % en 2022 et 36,74 % aux municipales de 2020). Mais plus de 60 % des Versaillais ont exprimé leur opposition ou leur décrochage: les partis extrêmes représentent 33,50 % (EXG, LFI, REC, RN) et les abstentionnistes (y compris blancs et nuls) 27,05 % des inscrits. Dans un monde où les révolutions technologiques s'accélèrent et les inégalités se creusent, où l'incertitude s'inscrit dans la durée et la souveraineté est mouvante, les enjeux sociaux sont plus que jamais clés pour la durabilité des organisations (Etats, entreprises, collectivités...) et l'humain au centre, la priorité absolue. En juillet, nous avons vu passer la flamme olympique à Versailles. Que faire pour en conserver le symbole et transmettre la foi en l'avenir aux générations montantes?

Les jeux paralympiques en pleine rentrée

scolaire sont une exceptionnelle opportunité de confronter la jeunesse en difficulté ou à risque (santé physique et/ou mentale liée à la sédentarité, à la surexposition aux écrans, au désoeuvrement, aux violences intrafamiliales...) à la résilience démontrée par la performance sportive des athlètes paralympiques. Si les classes de niveaux se mettent en place à la rentrée, il faut réserver des temps d'apprentissage du vivre ensemble. L'ouverture sur l'extérieur doit être encouragée et soutenue financièrement: activités extra-scolaires, mentorat, forums des métiers, stages en entreprise, visites de sites, engagement associatif, sorties culturelles, échanges linguistiques... Ainsi, le conseil municipal du 14 mars a voté la signature de deux conventions de partenariat: l'une entre la Ville, la Direction des services départementaux de l'Education nationale (DSDEN) des Yvelines et le Théâtre Montansier pour l'édition 2024 « Les petits champions de la lecture » de Versailles à destination des classes élémentaires; l'autre entre la Ville et l'association « C'Possible » engagée avec le soutien d'un important réseau

d'entreprises dans la prévention du décrochage scolaire dans les lycées professionnels et technologiques, pour la mise en place d'actions de mentorat scolaire et professionnel auprès des jeunes fréquentant les maisons de quartier. Les écodélégués des collèges et lycées pourraient être accompagnés par des associations oeuvrant pour le développement durable. Le milieu associatif a la capacité de réunir plutôt que de diviser. Le Forum des associations du 14 septembre est une occasion festive de découvrir la richesse du tissu associatif de Versailles et de prendre un engagement pour l'année pour nous ouvrir aux autres. La confiance s'inspire par l'exemple et l'énergie se nourrit de l'échange. La fraternité est un flambeau qui court de main en main et s'illumine d'être soutenue.

> Anne-France Simon ensemblevivonsversailles@gmail.com Ensemblevivonsversailles.fr

### RASSEMBLEMENT POUR VERSAILLES

Chers Versaillais,

e vous remercie pour votre soutien lors de la dernière élection législative.

Grâce à votre mobilisation, nous avons pu faire de grands progrès dans notre belle ville de Versailles.

Votre voix a renforcé nos convictions et nos propositions lors du débat national. Le fort taux de participation a exprimé votre confiance et votre attente d'un avenir meilleur. Nous avons tous prouvé que chaque voix compte et que notre démocratie tant malmenée est plus forte grâce à vous.

Élus et alliés du RN, nous avons une approche pragmatique. Nous adaptons nos propositions aux réalités locales exprimées par tous. Depuis des années, notre cap est clair et constant, particulièrement sur des sujets tels que la sécurité, l'immigration, et la souveraineté nationale.

Nos élus locaux, à Perpignan ou ailleurs, ont mis en œuvre des politiques concrètes: sécurité renforcée, soutien à l'économie locale, initiatives pour la souveraineté nationale, lutte contre le wokisme...

Nous regrettons vivement que les élus #centristes, en récitant plus ou moins bien le programme du RN sans véritable conviction, ne fassent que surfer sur les préoccupations populaires. Cette stratégie opportuniste vise seulement à séduire un électorat en quête de solutions claires et directes, qu'eux-mêmes n'ont su apporter et mettre en œuvre. Nous critiquons sans équivoque ces manœuvres qui, loin d'apaiser les tensions, sont dépourvues de solutions constructives. En se livrant à ce jeu dangereux, ils contribuent à créer une confusion préjudiciable à la clarté du débat démocratique; du moins ce qu'il en reste! La politique n'est pas une simple quête de pouvoir à tout prix. Elle exige intégrité, responsabilité et vision. En plagiant le RN, ces #centristes sauvent leurs sièges à court terme. Mais ils mettent en péril la cohérence et la sincérité de leur propre engagement pour un simple plat de lentilles, fût-il bio!

Rappelons que le rôle des élus est de rassembler et de construire, non de se contenter d'imiter pour séduire. La France mérite mieux que des politiciens qui trahissent pour quelques voix de plus. Elle a besoin de leaders courageux, capables de tenir un discours de vérité, de justice et de solidarité, même lorsque cela n'est pas électoralement avantageux. Le véritable courage réside dans la défense intransigeante des Français, contre vents et marées.

Pour cette année, nous allons donc pour suivre, avec pugnacité notre travail en étant davantage à vos côtés: permanence en mairie, organisation de réunions et débats publics au cours desquels nous veillerons à lever toutes les ambiguïtés possibles, car, sur le terrain, les médias s'acharnent à ne pas dire ou à déformer ce que nous faire

Merci encore pour votre soutien. Collaborons davantage pour construire un avenir meilleur, plus équitable et prospère pour nous tous. Nous sommes à votre disposition.

Je vous souhaite une très belle rentrée.

Anne Jacqmin Rassemblement pour Versailles Anne.jacqmin@versailles.fr

### LE RÉVEIL DÉMOCRATIQUE ET SOLIDAIRE

Vers une représentation juste à Versailles: Un appel national pour abolir la prime majoritaire

Versailles, comme dans toutes les communes françaises de plus de 1 000 habitants, les élections municipales se déroulent selon un scrutin proportionnel de liste à deux tours avec prime majoritaire. Ce mécanisme, destiné à garantir une gouvernance stable, attribue à la liste arrivant en tête une majorité des sièges au conseil municipal.

Cependant, ce système peut paradoxalement altérer la représentation équitable des opinions des citoyens. En surreprésentant la liste gagnante et en sousreprésentant les petites listes, il éloigne nos institutions de l'idéal démocratique proportionnel.

Il est impératif que le conseil municipal de Versailles, et par extension ceux de toute la France, reflète fidèlement la diversité des perspectives de ses résidents. Cela est essentiel pour la légitimité des décisions prises et pour renforcer la confiance des citoyens dans leurs institutions. Une démocratie forte repose sur une représentation juste, où chaque vote influence directement la composition du conseil.

Nous appelons à une réforme nationale pour adopter un mode de scrutin entièrement proportionnel sans prime majoritaire. Ce système garantirait que toutes les voix soient justement représentées, enrichissant le débat municipal et assurant l'inclusion de toutes les perspectives, y compris celles des minorités.

L'adoption de la proportionnalité complète ne mènerait pas à l'instabilité. Au contraire, elle encouragerait la collaboration et le consensus, éléments fondamentaux d'une démocratie mature. Les coalitions qui en résulteraient refléteraient un véritable accord entre diverses forces politiques, exprimant une volonté collective plutôt que la domination d'une seule partie.

Nous, citoyens de Versailles, lançons un

appel pour que la législation électorale française soit révisée, afin de permettre une gouvernance plus inclusive et démocratique. Nous envisageons même une évolution profonde de notre République pour y parvenir.

Rejoignez-nous pour discuter de cette proposition cruciale lors de nos réunions à l'hôtel de ville de Versailles. Nous vous attendons les mardis et samedis sur rendez-vous. Contactez-nous à versailles2020@le-reveil-democratique-et-solidaire.fr pour plus d'informations.

Faire avancer les choses ensemble pour le bien de tous est notre mission. Venez nombreux pour bâtir un futur où chaque voix compte!

versailles 2020@le-reveil-democratique-et-solidaire. fr